

POLÍTICA

Esta semana fue nombrado presidente de la Fundación Chile

El "gurú" del estilo Lagos

El ingeniero y filósofo Fernando Flores, a través del Club de Emprendedores y su consultora IGL, se ha transformado en un "vaso comunicante" entre el Presidente y el empresariado.

MARIANELA CISTERNAS

He encendido a la gente...," "no olvides tratar a los demás como te tratan", no sólo fueron recorriendos en los discursos del Presidente Ricardo Lagos, sino que el espíritu de la influencia que el magnate chileno, doctor en filosofía, economista, inversionista y recién designado presidente de la Fundación Chile, Fernando Flores, ha tenido sobre el clima Mandatario donde mucha gente de la campaña presidencial.

Flores no sólo ha posibilitado la cercanía con la gente, sino que ha sido "el vaso comunicante entre las relaciones de Lagos con los empresarios, desde los más modestos y tradicionales Nelson Rocafuerte y George Stoer hasta los críticos medios y paquetes impresión. El viernes además ha exigido que se produzca el quiebre que muchos esperaban entre el Presidente y los hombres de negocios. (Ver recuadro)

Sin embargo, entre los portavoces gremiales de su tribuna, se debe considerar que el "gurú" ha tratado con Lagos en que debe existir una gran sinergia entre el apagón estatal, donde los municipios a la Presidencia. La práctica ha demostrado que esta filosofía funciona en grupos pequeños, distorsionándose en los mayores, cuyos componentes reniegan obviando "los grandes objetivos nacionales", por otros buscarse más pequeños y personales. (Ver recuadro)

La influencia de Flores se ha traducido en una gestión de gobierno transparente, donde las procedades son "hacer cargo" de los "faltos" de los ciudadanos, para luego establecer "compromisos" que se "hagan".

Ejemplo: hoy a la mano, como cuando se comprometió a terminar con los celos de los consultores en los meses que después de "escucharse" a la gente durante la campaña presidencial había advertido que el difícil acceso a la señal prensa era uno de sus principales problemas. Cuando el plazo terminó, con cañón en mano, dijo "esto es lo que hemos cumplido" y esto es lo que nos ha



La disciplina "Flores" ha generado cambios en el lenguaje de los políticos. Uno de ellos es la importancia de "hacer los compromisos".

Los nexos de Flores

No es menor la lista de "los cercanos" a Fernando Flores. En el ámbito de las comunicaciones están Eugenio Tato, Eugenio Gómez y Enrique Cornejo; en las consultoras, José Santander y Marcos Valdés. En el gabinete, los ministros José Miguel Insulza y Carlos Ortúz.

Otros empresarios con los cuales tiene contacto, aunque no comparten su disciplina, son Andrónico Luksic, Felipe Larraín, Ricardo Claro, Ismael Vial y Fernando Llániz.

Algunos de los miembros del Club de Emprendedores son el hijo del empresario Fernando Llániz, del mismo nombre; el director de la Universidad Santo Tomás, Gerardo Rebolledo; el periodista Jaime Calleja; Eric Golos; el director del observatorio La Silla, Sergio Melnick; el empresario Ricardo Gutiérrez y los alcaldes de Huechuraba y Peralta, Sofía Pinto y Cayro Alarcón. Y en el extranjero, se codea con figuras claves como David Rockefeller y George Soros, con quienes Lagos se reunió el año pasado.

por lograr".

La creación más conocida del emprendimiento es el Club de Emprendedores, que suma 300 socios que cotizan 2 millones de pesos por pertenecer a él y participar de sus seminarios y encuentros mensuales. "Hay dueños de empresas que quieren hacerlos crecer o ejecutivos que quieren independizarse. Es toda gente muy dinámica, sus profesionales de todo ámbito", cuenta el diputado Patricio Hales (PPD) que patrocina al grupo.

Con el Club, Flores ha pedido organizar eventos que conectan a gente de derecho e izquierda, políticos y empresarios. El año pasado organizó el seminario "Empresa, crecimiento y calidad" que contó con la presencia del galardonado mexicano

Los detractores

Pese a su influencia y a su contacto con personas clave, para Fernando Flores no todo esazel sobre hojas. En su propio partido, el PPD, tiene duros detractores como Francisco Vidal y Adriana Delgado. El primero ha regido a acusar a sus seguidores de ser "funcionalistas" y de parecer una "seña" que sigue a un "gurú".

Uno de los fracasos de la disciplina "Flores" ha sido la frustrada creación de una Red Chilena durante la campaña de la primera vuelta presidencial. Aunque se sabe que él no fue el que la creó, sino que un empresario boliviano de Viña del Mar, creó la iniciativa con sus socios.

El principal problema de la red es que no todas las personas que pertenecían a ella tuvieron el mismo grado de compromiso. AH incluye uno de los principales problemas de la disciplina de Flores: funciona en grupos pequeños.

Carlos Slim, el ex primer ministro de España, Felipe González, y el ex senador Sebastián Piñera (RN).

Flores también es dueño del 51% de la consultora IGL, liderada ahora por José Santander y Mario Valdés y que esa destina a "entrenar personas en habilidades de gestión, ventas y liderazgo". En su página web, IGL dice que "cuando una marca muestra de ver los riesgos y los servicios".

A través de esta consultora, Flores ha podido entender su disciplina a municipios como los de Viña del Mar, Huachuraba y Conchalí, y a innumerables pequeñas y medianas empresas y sindicatos.

En el ámbito político Flores creó su disciplina donde antes de las primarias de la Concertación, José Santander fue el embrión que permitió que más de 3 mil militantes del PPS y el PPD fueran "alumnos de líderes emprendedores, democráticos y solidarios". Ello a la larga ha significado que en toda representación pública haya alguien —uno de los que definen la filosofía— que interactúa con el estilo "Flores" lo que se traduce, por ejemplo, en que un funcionario de ventanilla este dispuesto a "escuchar" a la gente.

En el ámbito político, la influencia directa más notoria de Flores en la gestión de Lagos ha sido el inflado que entre le ha dado al uso de Internet y que comunicó en su discurso del 21 de mayo.

El "gurú" del estilo Lagos [artículo] Marianela Cisternas

Libros y documentos

AUTORÍA

Cisternas, Marianela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El "gurú" del estilo Lagos [artículo] Marianela Cisternas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)